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EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 
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AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio  
 

POLÍTICA 
Cabeza. Como válida calificó el alcalde capitalino Manuel González Valle la alianza Lugo, Rivera, 
Rivadeneira, ya que asegura que estos tres personajes son personas experimentadas y comprometidas con el 
trabajo por la sociedad. (EL) 
 
Con 22 votos a favor fue aprobada en lo general, la reforma a la ley electoral, en tanto en lo particular, la 
diputada María de Jesús Ibarra pidió se cambiara el artículo 49, para evitar que los recursos enviados por el 
IFE vuelvan a ser fiscalizados por el Instituto Electoral de Querétaro, lo cual fue aceptado. (MR) 
 
La reforma electoral fue aprobada por unanimidad en el congreso, y prevalece que los diputados, regidores y 
síndicos no necesitarán tomar licencia para salir a campañas, dijo el presidente de la comisión legislativa de 
gobernación, administración pública y asuntos electorales, el diputado, Roberto Carlos Cabrera Valencia. 
(EL) 
 
Tras mencionar que la reforma electoral que se aprobó fue la adecuada, el edil capitalino, Manuel González 
Valle, apuntó que ahora las reglas para los próximos comicios están claras. (MR) 
 
La reforma a la ley electoral que recientemente aprobaron los diputados locales, es la adecuada para los 
comicios del 2009, así lo dijo el edil capitalino Manuel González Valle, sin embargo resaltó que serán los 
electores quienes al final con su voto emitan su opinión al respecto. (EL) 
 
Fue aprobada la ley estatal de acceso a la información pública, sin embargo el diputado, Marco Antonio León 
Hernández, manifestó que nuestro estado sigue sin voluntad política, hacia la transparencia y el acceso a este 
derecho. (EL) 
 
Cabeza. En sesión de pleno, con 20 votos a favor y dos en contra, fueron aprobadas las modificaciones a la 
Comisión Estatal de Información Gubernamental. El diputado Marco Antonio León Hernández sostuvo que 
fue un error haber designado a los tres comisionados actuales, porque no han cumplido con su trabajo. (MR) 
 
Cabeza. Las reformas a la Comisión Estatal de Información Gubernamental sólo pretenden cobrar la factura a 
los actuales comisionados de la CEIG, manifestó el dirigente municipal del PRI, Raúl Ríos, quien calificó a los 
diputados panistas de infantiles. (MR) 
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Cabeza. Durante la sesión solemne en la que se le entregó la medalla fray Junípero Serra al profesor Roberto 
Berrones Montes, éste pidió a la sociedad no acercarse a las etnias sólo para presumirlas, sino para brindarles 
mejores condiciones de vida. (MR) 
 
Todavía hay muchas cosas por hacer en Querétaro, sobre todo en la sierra, por lo que el trabajo será hacer 
llegar la historia de nuestro estado y de cada municipio, a las escuelas, aseguró Roberto Berrones, ganador 
de la medalla legislativa Fray Junípero Serra. (EL) 
 
Entrevista. Felipe Reyes Ruiz, vocal del registro federal de electores del IFE, comenta que el proceso electoral 
formalmente dio comienzo en el mes de octubre, con la instalación del consejo general y posteriormente en 
Querétaro con la instalación del consejo local. El registro federal de electores dio su inicio al día siguiente de la 
jornada electoral, todavía no se cerraba la del 2006 cuando ya empezaba la otra. Todavía están concluyendo la 
última etapa de actualización de la credencial de elector, el cual vence el próximo 15 de enero, y es para todas 
las personas mayores de edad que todavía tengan tramites por hacer, como inscripciones por primera vez, 
cambios de domicilios ó corrección de datos, cualquier modificación a su credencial de elector, después no habrá 
ninguna prorroga. Los ciudadanos que tengan que hacer alguna reposición tienen hasta el 28 de febrero del 
próximo año, posteriormente para recoger su credencial tendrán hasta el 31 de marzo. Son tres plazos y ojalá 
los ciudadanos lo tomen en cuenta. En diciembre se trabajará todo el mes en los horarios normales, sólo se 
descansara el 25 de diciembre y 1 de enero. Las credenciales que no se recojan se guardaran para después de 
las elecciones. En este momento hay un aproximado de 50 mil credenciales que se tienen en los módulos, se 
espera que a marzo haya una cobertura al 100%, ojalá que todos los ciudadanos fueran a recoger sus 
credenciales. Se tiene registrados 1 millón 154 mil, al 30 de noviembre, en el padrón electoral, en la lista 
nominal hay 1 millón 106 mil, es decir la diferencia que son cerca de 50 que son las que no han recogido su 
credencial. Las únicas credenciales que hay que renovar son las credenciales antiguas, las que se expidieron 
entre el 92 y el 97, la finalidad de renovar la credencial, primero, es que el ciudadano actualice su fotografía, 
segundo al IFE le sirve como actualización porque renueva la fotografía, la huella y la firma, son beneficios tanto 
para el IFE como para el ciudadano y finalmente se llama 03 porque en el reverso, en la parte inferior izquierdo 
dice 03 como ultimo recuadro, hay que renovarla. En Querétaro hay 170 mil ciudadanos los que tienen que 
renovar sus credenciales, este problema es gradual desde el 2008 al 2012, son 21 millones de credenciales y 
actualmente hay 12 millones, no se pueden renovar al mismo tiempo, se tiene hasta el 2012 para renovarla, 
después ya no se podrá hacer nada. Se cambiaron los medios y ahora hay 3 documentos los que están 
solicitando de manera invariable, el acta de nacimiento original, una identificación con fotografía y un 
comprobante de domicilio, para cualquier trámite hay que llevar estos tres documentos. La credencial se tarda 
en entregarla aproximadamente 30 días, pero se llegará a tener la efectividad de tardarla unos 20 días, el 
trámite es completamente gratuito. En este momento ya hay herramientas modernas, que a través de la 
aplicación de esta herramienta como informática detectan duplicados, si alguien tiene datos irregulares, se 
detecta inmediatamente y esto es un delito. (EL) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que en Ezequiel Montes finalmente terminaron la calle que 
construían. Dice Martín Vega que la constructora les falló… Uno de los puentes de la carretera que va hacia 
allá, ya está listo y con ello e está bajando mucho el tiempo de traslado a Bernal y toda esa zona. El otro se 
abrirá a fin de mes. La entrada a Ajuchitlán ya está pavimentada y se ve la estructura del puente. Todo va a ser 
de cuatro carriles y se podrá hacer media hora más o menos… Muy importante ayer la apertura de la empresa 
que hará materiales para los billetes y la primera piedra de Jafra. La mala noticia es que se agrava la crisis en la 
industria automotriz, que en Estados Unidos ya entró en recesión y viene para acá… Lo malo de ayer es la 
aprobación de la ley de la Comisión Estatal de Información Gubernamental y lo peor es que Marco Antonio León 
Hernández diga que se tuerce la ley a su modo para quitar a los comisionados. Dicen que les quitan los salarios 
por los tiempos de austeridad, pero ellos se van a llevar 280 mil pesos de aguinaldo, cantidad que un 
profesionista medio gana al año ¿esa es su idea de austeridad? Está claro o que son unos conchudos o que son 
unos mentirosos. El sentimiento de Marco Antonio León Hernández y de Eric Salas González es: duro 
contra los consejeros; queda claro que hay una bronca pero ¿cuál es? dicen que es por la información del 
Acueducto 2, pero es una verdad a medias, pues sí se abrió mucha, no así la tecnología que se usa…(MR) 
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ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El Gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz inauguró en el parque industrial Querétaro, la empresa 
Securency, dedicada a la fabricación de polímeros para la impresión de billetes, material que se exportará a 30 
países del mundo. (MR) 
 
Guillermo Ortiz, gobernador del Banco de México, estuvo en el estado para inaugurar la primera planta de 
papel polietileno, fuera de Australia y primero en el país, dentro del parque industrial Querétaro. (EL) 
 
El gobernador Francisco Garrido asistió a la colocación de la primera piedra del Jafra manufacturing, la cual 
estará ubicada en el parque industrial Querétaro y tendrá una inversión de 350 mdp. La empresa generará 600 
fuentes de empleo. (MR) 
 
No obstante la crisis financiera por la que atraviesa el mundo, en Querétaro se está haciendo el mejor esfuerzo 
para acelerar el paso y atraer la mayor cantidad de inversión productiva posible, así lo dijo el gobernador  
Francisco Garrido, en la colocación de la primera piedra de la empresa Jafra, en el parque industrial 
Querétaro, la cual generará 600 empleos directos y comenzará a funcionar el año entrante. (EL) 
 
Cabeza. A pesar de la situación financiera mundial, en Querétaro se acelera el paso para atraer inversión, afirmó 
el gobernador Francisco Garrido. (MR) 
 
De 7 mil negocios que se abren en Querétaro anualmente, un 25% quiebra por diferentes causas, señaló el 
subsecretario de desarrollo económico de la SEDESU, Marcelo López Sánchez. (MR) 
 
Recomienda la CONDUSEF a los trabajadores queretanos, que su aguinaldo lo utilicen para pagar deudas y 
ahorrar en la medida de lo posible. El delegado Antonio Castillo Willards, hizo un llamado a la población a no 
excederse con las tarjetas de crédito en esta navidad. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Estudiantes del Centro de estudios de Arte Mariano de las Casas, concluyeron sus protestas en contra 
de José Manuel Ruiz Morales, quien declinó el cargo de director para el periodo 2009-2013 para el que fue 
designado y su lugar será ocupado por Fernando Velázquez Corzantes. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. En los municipios de Cadereyta y Jalpan, la CEA puso en marcha el programa de Espacios de cultura 
que forman parte de las acciones para fomentar el cuidado y adecuado aprovechamiento del vital líquido. 
 
La Universidad Autónoma de Querétaro pondrá en marcha un observatorio ciudadano, para analizar el uso de 
los recursos federales destinados a programas sociales, dirigidos a la mujer. (EL) 
 
Cabeza. Sólo el 0.8% del presupuesto estatal va encaminado a las mujeres, dio a conocer Laura Ordóñez 
Alcalá, al informar sobre el foro Transparencia, rendición de cuentas y equidad de género que se realizará el 
jueves 11 en la entidad. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde el centro histórico, en el lugar donde estuvieron los carros bíblicos, antes del incendio; 
el terreno sigue igual, no se ha podido limpiar, como consecuencia de la aseguradora. Todos los carros 
quemados están todavía en el lugar, generando plagas de ratones y otros animales. Don José quien es el 
encargado de cuidar este terreno desde hace 40 años, ahora trabajando y cuidando en este momento todo lo 
destrozado, dice que hasta el momento no les han dicho nada y tiene que salir a buscar trabajo. En el tiempo de 
Enrique Burgos, al señor José se le apoyó con una pensión y se le jubiló, pero no le alcanza. Lo único que 
pide a las autoridades es ayuda para tener un lugar digno donde vivir, recientemente una abogada fue a 
decirles que están invadiendo el lugar, pero no es justo, porque su esposa también ha trabajado en este lugar y 
nunca le han dado un dinero por su trabajo y tampoco es justo. (EL)  
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Existió brutalidad policíaca en la detención de jóvenes que festejaban el campeonato de los Gallos blancos, 
aseguró el diputado convergente Marco Antonio León Hernández. (MR) 
 
El edil capitalino Manuel González Valle pidió a los jóvenes que creen que fueron víctimas del abuso policíaco 
el domingo por la noche, a que levanten una denuncia. También pidió a los comerciantes y a quienes sufrieron 
daños en sus vehículos a hacer lo propio. (MR) 
 
El alcalde Manuel González Valle, hizo una invitación a denunciar ante las instancias correspondientes, 
cualquier situación de abuso de poder, uso excesivo de la fuerza pública de parte de los elementos policíacos, la 
noche del domingo en el festejo de la afición de gallos blancos. (EL) 
 
Cabeza. Las acciones represivas tras el partido de Gallos blancos, demuestran una falta de planeación, por parte 
de los gobiernos estatal y municipal, manifestó el dirigente del PRI municipal, Raúl Ríos Ugalde. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Este jueves 11 de diciembre se montará una exposición para la venta de 10 obras de arte del pintor, Ismael 
Ramos, en la delegación centro histórico en beneficio del sistema municipal DIF y la institución de asistencia 
privada dejando huella. (EL) 
 
Cabeza. El ex portero de la selección Adolfo Ríos, dio en Corregidora una plática para prevenir adicciones ante 
500 jóvenes, a través del programa Mete un gol a tu vida, vive sin adicciones. (MR) 
 
Cabeza. Con la aprobación de su ley de ingreso, el municipio de Corregidora recibirá 361 millones, 905 mil 
pesos, asentó el edil Germán Borja García, quien destacó que los ingresos propios significan un 49.82%. 
(MR) 
 
Cabeza. En Corregidora se colocó la primera piedra del centro de rehabilitación integral. La construcción estará 
asentada en mil 600 metros cuadrados y se invertirán 15 mdp. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Se pretende cerrar el año con poco más de 280 mil vehículos verificados, de los cuales 15 mil con la 
verificación cero y doble cero, señaló el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi. (MR) 
 

LABORAL 
Cabeza. Dos mdp se ejercerán para la capacitación a los trabajadores, a través del programa BKT en próximo 
año y se pretende colocar a más de 10 mil personas, informó el director del sistema nacional de empleo de la 
Secretaría del trabajo, Enrique Sánchez Salinas. (MR) 
 
Cabeza. En este año, 6 mil 900 solicitantes y 206 empresas participaran en las ferias del empleo realizadas en 
Querétaro, manifestó el integrante del sistema nacional de empleo, Martín de León Estrada, quien agregó 
que se colocaron este año a mil 546 personas. (MR) 
 
Cabeza. A través del sistema nacional de empleo en la entidad, se logró colocar a 146 personas con capacidades 
diferentes de la tercera edad, en distintos trabajos, de acuerdo a la dependencia. (MR) 
 
Cabeza. Tras las reformas que se realizaron al régimen de jubilaciones y pensiones del IMSS en Querétaro, se 
podrán ofertar entre 500 y 800 plazas más, señaló la secretaria general del sindicato, María Dolores de la 
Torre Valdés. (MR) 
 
Cabeza. Ya hubo un reconocimiento del gobernador de la situación laboral y se le pidió hablar con el sector 
industrial, para evitar la baja de más trabajadores, dio a conocer Ceferino Ramírez Olvera, miembro de la 
alianza sindical de trabajadores del estado. (EL) 
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Cabeza. Es mentira que los trabajadores queretanos no vayan a recibir aguinaldo, señaló la alianza sindical de 
trabajadores del estado de Querétaro, luego de manifestar que es una obligación que tienen que cumplir los 
patrones. (MR) 
 
Cabeza. Pide el diputado convergente Marco Antonio León Hernández al secretario del trabajo, Rafael 
Camacho Sandoval, que no sólo hable de los 56 mil trabajadores que no recibirán aguinaldo, sino que se 
aboque a resolver el problema o de lo contrario, que deje el cargo. (MR) 
 
Son lamentables las declaraciones del secretario del trabajo, al decir que más de 50 mil trabajadores, no 
recibirán un aguinaldo y que acepten una despensa, lo que parece que se trata del secretario del conformismo y 
del desempleo, señaló el diputado, Jaime Escobedo Rodríguez. (EL) 
 
Cabeza. El PRD municipal dio a conocer que brindará apoyo legal a los trabajadores que no reciban su 
aguinaldo. Sobre el secretario del trabajo, Rafael Camacho Sandoval, se cuestionó que no sea un verdadero 
defensor de los derechos laborales. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Querétaro es de los estados más seguros para la actividad periodística en comparación con las 
entidades fronterizas  y Oaxaca, que presentan un mayor riesgo, informó el subdelegado de procedimientos 
penales de la delegación de la PGR, Francisco Campuzano López. (MR) 
 
El subdelegado de procedimientos penales de la PGR, Javier Campuzano, aseguró que cuando se tiene 
conocimiento de actos de piratería, se comunica a las empresas afectadas para que presenten su denuncia, pero 
no siempre lo hacen. (MR) 
 
A pesar de que es un delito, mucha gente sigue comprando piratería. Justifican que es más barato, pero a la 
larga es contraproducente. (MR) 


